UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA



INFORME DE LA ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA DE LA ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA ENERO-DICIEMBRE 2012

Huejutla de Reyes, Hgo., Febrero 2013.

En cumplimiento con lo establecido por el Artículo 53 fracción II del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, presento ante ustedes el informe anual de la situación actual que guarda la administración de la Escuela Superior de Huejutla (ESH), el cumplimiento de metas realizadas durante el periodo enerodiciembre 2012, en correspondencia con las metas y objetivos que nos marca el Modelo Educativo y el Plan de Desarrollo Institucional 2011-2017.

Nuestra institución representa un paso muy importante, para el programa de descentralización de la educación superior para nuestra máxima casa de estudios y para el estado, como expresión de pertinencia por atender los requerimientos de educación superior de la región sierra y huasteca.

Con base en el Modelo Educativo Institucional, los estudiantes son el elemento mediante el cual gira el quehacer universitario. Prestando especial atención a la revisión de la pertinencia de los programas educativos y servicios académicos que ofrecemos.

Con gran compromiso y responsabilidad, a 10 años de vida Universitaria de esta Escuela Superior, continuamos trabajando con base en la planeación estratégica participativa, basándose en el Programa de Desarrollo de la ESH 2011-2017, establecida como método para lograr los objetivos definidos y cumplir con las metas compromiso, en fortalecimiento de los programas educativos que se imparten, garantizando el cumplimiento de las funciones sustantivas institucionales como son: la docencia, la investigación, la vinculación, la extensión de la cultura y los servicios que ofrece, en un ambiente de trabajo, respeto y compromiso con toda la comunidad universitaria. Los avances alcanzados en la consolidación de la infraestructura, equipamiento y procesos, son gracias a los apoyos institucionales, así como a fondos extraordinarios, lo cual contribuye al fortalecimiento de la oferta educativa y de servicios.

Durante el periodo de labores que se informa enero-diciembre 2012, la Escuela Superior de Huejutla, ha obtenido los siguientes resultados:

Normatividad y Gobierno

Se elaboro el documento de "lineamientos generales" con la finalidad de mejorar el proceso enseñanza aprendizaje, respecto a la planeación del programa educativo, asistencia y puntualidad del profesorado, calendario de actividades, formas de evaluación, conservación y cuidado de aulas y equipo, entre otras.

Programas Educativos:

La Escuela Superior Huejutla de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, es una institución educativa que imparte educación en el nivel de licenciatura en las regiones de la Sierra y la Huasteca Hidalguense, sus tres programas educativos, cuentan con el nivel uno de los CIEES, con base en los indicadores de calidad establecidos por estos organismos, el 100% de la matricula atendida en esta escuela, están en programas educativos de buena calidad.

Esta escuela cuenta con una matrícula total de 856 estudiantes distribuidos en 3 programas educativos: de los cuales 292 son de la licenciatura en administración, 369 de la licenciatura en derecho, y 195 de la licenciatura en sistemas computacionales.

Composición del Profesorado

La Plantilla de profesores investigadores de tiempo completo, quienes apoyan la docencia, la generación y aplicación innovadora del conocimiento, gestión académica y vinculación con organismos nacionales e internacionales, se compone de un total de 6 PTC con posgrado, uno de la Licenciatura en Administración, uno de Derecho y 4 de la Licenciatura en Sistemas computacionales, 3 de ellos alcanzaron el perfil deseable PROMEP.

La plantilla de profesores por asignatura, quienes forman parte importante en el proceso enseñanza aprendizaje de nuestros estudiantes, se compone de 80 profesores, distribuidos en los tres programas educativos, de los cuales 30 son de la licenciatura en Administración, 28 de Derecho y 22 de Sistemas Computacionales.

Egresados y titulados

En este periodo se entregaron un total 111 títulos y cédulas profesionales (32) de la Licenciatura en Administración, (59) de Derecho y (20) de Sistemas Computacionales.

Docencia

Academias:

En atención al reglamento institucional de academia se integraron en este periodo en forma reestructurada un total de 25 academias (9) de la Licenciatura en Administración (9) de Derecho y (6) de Sistemas Computacionales.

En la ESH opera también la academia de inglés bajo la supervisión de la Dirección Universitaria de Idiomas.

Las academias antes mencionadas, se reúnen en promedio 3 veces por semestre bajo un plan de trabajo que es propuesto por los integrantes de dichos organismos con los siguientes fines:

Actualización de bibliografía.

Revisión del programa de estudios.

Revisión de la curricula de la materia.

Generación de materiales didácticos.

Actualmente se realizan 7 estudios de factibilidad y pertinencia de los 3 Programas Educativos, en los cuales se incluye: seguimiento de egresados y empleadores, trayectoria escolar, estudios socioeconómicos y expectativas, necesidades sociales, estudio de academias, opinión de alumnos, comparativo de oferta y demanda, adicional a estos se desarrolló el estudio de vocación de la región, en dichos estudios, participan las academias, a partir de los trabajos y resultados que arrojen los mismos, se determinara el diseño curricular de cada programa educativo.

Lo cual permitirá contar con programas educativos actualizados y de vanguardia, permitiendo la incorporación de nuestros estudiantes al mercado laboral con las herramientas necesarias para su vida profesional.

Capacitación y actualización docente

Una de las acciones principales para la formación y actualización del personal docente y administrativo, lo constituye la modalidad de cursos disciplinares que se dirigen a los maestros de tiempo completo y asignatura. Durante el año de labores que se informa, 26 profesores que representan el 43% de nuestra plantilla docente, participaron en los cursos que ofrece la Dirección de Superación Académica (8) se certificaron en el dominio del idioma Ingles, en "Nivel A1.2 de Ingles, 3 del PE de Derecho y 5 Sistemas Computacionales.

18 profesores participaron en el curso "Fundamentación Metodológica", lo cual representa el 30% de la plantilla docente, curso realizado por la Dirección de Superación Académica.

En este periodo se realizaron 3 cursos didácticos pedagógicos: "Usted y Sus Estudiantes", "Estrategias de Aprendizaje" y "Habilidades Docentes", en los cuales, participaron el 100% de la Planta Docente esta escuela, en ese período.

Investigación y Posgrado

En cumplimiento a lo establecido con el modelo educativo institucional respecto a la generación y aplicación innovadora de conocimiento, que fortalezca la docencia y permita la vinculación con el entorno social y productivo, presentando alternativas de solución a problemas específicos de la región.

La coordinación de Investigación y posgrado de esta Escuela, ha integrado el plan Rector de Investigación y Posgrado 2011–2017 contemplado dentro del Programa de Desarrollo de la Escuela Superior Huejutla.

Proyectos

Las actividades de investigación permiten a las instituciones formar individuos con mayores competencias en el área de conocimiento, es por ello que en la institución se realizan actividades de investigación, en el periodo que se informa se realizaron 7 proyectos de investigación seis de Sistemas Computacionales y uno de PE en Derecho, en los cuales participaron 5 PTC's, un profesor por asignatura y 39 alumnos. Obtuvieron recursos que hacienden a \$108,000.00 por parte del COCYTEH.

Producción Científica

Publicaciones realizadas.

En el periodo que se informa se realizaron 5 artículos por parte de los 4 PTC investigadores del PE en Sistemas computacionales, los cuales fueron publicados y presentados en diferentes congresos nacionales e internacionales. en los que destacan, los artículos "Alta Disponibilidad en Clúster Bajo CentOS" así como el de "Encriptación y Compresión de Archivos en un Modelo C/S" elaborado por los PTC Víctor Tomas Tomas Mariano, Felipe De Jesús Núñez Cárdenas y Raúl Hernández Palacios, el cual fue presentado en la tercera reunión internacional de otoño de comunicaciones y computación IEEE en la Ciudad de Acapulco Guerrero.

El artículo "Plataforma Clúster Basada en Centos" elaborado por los PTC Raúl Hernández Palacios y Felipe De Jesús Núñez Cárdenas, el cual fue presentado en el séptimo Congreso Universitario en Tecnologías de la Información y Comunicación de la UAEH en Pachuca Hidalgo.

El artículo "Búsqueda de Rutas Implementando "A" en Entornos Virtuales 2D" elaborado por el PTC Víctor Tomas Tomas Mariano, el cual fue presentado en el Primer Congreso de Tecnologías de la Información 2012 de la Escuela Superior de Tlahuelilpan.

El artículo "Implementing a Knowledge Bases Debugger" elaborado por el PTC Jorge Hernández Camacho y presentado en la Mexican Internacional Conference on Artifical Intelligence, en la Ciudad de San Luis Potosí.

Simposio y Talleres:

En el marco del FLISOL 2012 "Festival de Instalación de Software Libre" participaron 4 de los profesores investigadores en conferencias y talleres, organizado por la Licenciatura en Sistemas Computacionales de Escuela Superior de Huejutla.

Cuerpos Académicos

La consolidación de Grupos de Investigación o Cuerpos Académicos promueven, un impulso creciente en la institución, por tal motivo se ha dado a la tarea de crear el Grupo de Investigación "tecnologías computacionales" del área académica de Sistemas Computacionales, formado hasta el momento por cuatro Profesores de Tiempo Completo con grado de maestría. Los cuales cultivarán la línea de investigación "inteligencia artificial sobre computo de alto rendimiento".

Estancias de Investigación (Alumnos)

En este periodo han participado un profesor de sistemas computacionales y 19 alumnos, en estancias de investigación científica, 4 de Derecho, 6 de administración y 9 de Sistemas Computacionales, las cuales se realizaron en diferentes universidades nacionales e internacionales entre ellas la UNAM, la UDLA, la BUAP y la UNIVERSIDAD DE GRANADA, logrando un monto económico que asciende a \$181,000.00 obtenido

por organismos como COCYTEH, AMC, DELFIN y CUMEX, en becas para cubrir estas estancias de investigación.

Vinculación

La vinculación con el resto de las dependencias de la UAEH y con el entorno, permite mejorar los programas educativos, con la información y las sugerencias del sector público y privado, y establecer relaciones academia - industria, a través del desarrollo de investigación y transferencia de tecnología, empresarial, dependencias de gobierno y demás instituciones educativas, tanto a nivel regional, nacional e internacional. Arrojando los siguientes resultados:

Movilidad académica de profesores

En este periodo el Mtro. Raúl Hernández Palacios, PTC Investigador, realizó una estancia de investigación Internacional en la Universidad de Granada España, a través del programa de Fortalecimiento al Profesorado, Becado por el Cumex.

Movilidad académica de alumnos

De la misma manera 12 alumnos realizan intercambio académico 11 Nacionales y uno internacional, (6) alumnos del PE en Administración en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), (3) de la Licenciatura en Derecho, 2 nacionales en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y una a nivel Internacional en la universidad de Lleida España, (3) de Sistemas Computacionales, dos de ellos en la Universidad Autónoma del Estado de Quintana Roo y uno mas en la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT).

Se formó el Programa de Apoyo a Estudiantes Indígenas en Instituciones de Educación Superior (**PAEIIES**).

Existen 19 alumnos inscritos los cuales Asistieron a un curso taller a Pachuca Hgo, en el ICsHu, denominado "fomento y difusión de actividades culturales para el fortalecimiento del uso de la lengua, en su forma oral y escrita". De igual forma los alumnos participaron en un encuentro intercultural regional universitario de estudiantes indígenas el 16 y 17 de Marzo de 2012 con sede en CEUNI, Pachuca Hgo.

Convenios

En el presente periodo y en una segunda etapa, la Licenciatura en Derecho, mantiene convenio vigente con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, con la finalidad de conocer la equidad de genero con énfasis en la violencia contra la mujer indígena, realizan un estudio de campo en los diferentes municipios de la Huasteca Hidalguense, proyecto que contribuirá al mejoramiento de la calidad de vida de las mujeres de esta región.

Se Crea el Consejo de Vinculación Empresarial de la ESH: con los objetivos de crear en el mediano plazo una Bolsa de trabajo, ampliar y diversificar los espacios de Servicio Social y Prácticas profesionales en escenarios reales.

Se firmó una Carta de colaboración en los ámbitos de desarrollo académico, científico, cultural y productivo con TIERRA Institut Internacional Catalunya España, así como con TIERRA Institute International California Estados Unidos de Norte América.

Este documento fue signado por el rector Mtro. Humberto Veras Godoy, Rector de la UAEH y el Mtro.Enrique Espinosa Aquino, director de la Escuela Superior de Huejutla, Eduard Pujol-Xicoy Barba, presidente de TIERRA Institut Internacional Catalunya España, y por Marius Cucurny, presidente de TIERRA Institute International California EAU.

Se realizaron 2 viajes de Estudio donde participaron 83 alumnos del PE en Administración, uno a la empresa Marvick S.A. de C.V. de Zacualtipán Hidalgo y otro a la empresa de chicles Adams de Puebla.

Incubadora Social

En este periodo se recibió la acreditación del Modelo de Incubación de Empresas Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo con la finalidad de contribuir al desarrollo de emprendedores en la creación de nuevas empresas en el Estado de Hidalgo.

Se participo en Sexta Expo Innova Universitaria 2012, presentando cuatro proyectos emprendedores denominados "Frutico", "Café Tlanesi", Tratamiento para el pelo "Beenoli" y "Nopalitos"; de los cuales el proyecto "Frutico" obtuvo el tercer lugar, de un total de 172 proyectos emprendedores en la categoría proyectos productivos, proyecto presentado por las alumnas, de la Licenciatura en Administración.

La Incubadora de empresas de la ESH lleva a cabo 3 cursos de capacitación a los responsables de la incubadora de empresas y de los integrantes de empresas emprendedoras donde se realizaron las siguientes actividades: Taller de elaboración de Planes de Negocios y Capacitación de operación del módulo de la incubadora de empresas y "Desarrollo de habilidades emprendedoras".

Se realizó la Evaluación de 9 Proyectos pre-incubados con la participación de autoridades de Vinculación con los Sectores Social y Productivo de la UAEH y empresarios locales, resultando incubados 8 proyectos, en la primera etapa se recibieron 18 proyectos para selección, de los cuales se eligieron 10, pre incubándose 9 de ellos, después de la evaluación se incubaron, 8 proyectos, quedando en proceso de asesoramiento uno.

A la fecha en la segunda etapa, se encuentran en fase de selección 16 proyectos dando un total de 34 proyectos.

En el período Enero-Marzo se nos informo que la Incubadora Social de Empresas obtuvo el tercer lugar en proyectos de la UAEH, en el período Abril – Mayo el primer lugar de escuelas superiores en proyectos.

También se encuentran en proceso la empresa "FRUTICO" que concursa para capital semilla, así como 4 proyectos concursando en el Premio Nacional de Economía, finalmente 4 proyectos participan en el VIII premio Santander de proyectos incubados.

Actualmente se encuentran en proceso de incubación 31 proyectos.

Servicio Social

Dentro del proceso de formación de los estudiantes, se ha incentivado su inserción en el sector productivo, a través de la prestación de su servicio social y prácticas profesionales, es importante que los estudiantes realicen estancias y prácticas en escenarios reales para el fortalecimiento del proceso enseñanza-aprendizaje, en este periodo un total de 122 alumnos de las tres licenciaturas (45) de Administración, (52) de Derecho y (25) de Sistemas Computacionales, al cierre de este periodo se cuenta con 21 unidades receptoras las cuales proporcionan un espacio a nuestros estudiantes.

Prácticas profesionales

Se realizaron prácticas profesionales en los distintos sectores públicos y privados dentro del estado de Hidalgo y Veracruz dando un total de 105 alumnos de las tres Licenciaturas, (28) de Administración, (39) de Derecho y (38) de Sistemas

Computacionales y se cuenta al cierre de este periodo con 37 unidades receptoras distribuidos en los distintos sectores, 30 en el sector público, 7 en el sector privados.

Educación Continua

En este periodo se ofertaron 11 cursos de lenguas nacionales y extranjeras, 7 de ingles en niveles del 1 al 5, un curso de Náhuatl, 3 cursos CUPES-L atendiendo a un total de 163 alumnos.

En el rubro de actividades Académicas de Educación continua se realizaron 6 actividades (1) de la Licenciatura en Administración, un Simposio de Administración (SIMAD 2012), (2) del PE Sistemas Computacionales, Simposio de Tecnologías de Información y Comunicación (SITIC 2012) y el Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre (Flisol) y (3) de la Licenciatura en Derecho quien organizo el Congreso de Ciencias Jurídicas 2012, el Diplomado en Ciencias Forenses y el Seminario de Derecho Procesal Penal.

Programa de Medios

Como parte estratégica para incrementar la oferta Educativa, se llevo acabo el programa de medios en prensa, radio y televisión, distribución de trípticos, se visitaron y se recibieron visitas guiadas de alumnos de los diferentes planteles de Nivel Medio Superior, como son: la Escuela Preparatoria de Huejutla, incorporada a la UAEH y al Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo, dándoles a conocer la oferta educativa de la Escuela y apoyos específicos que ofrece la Escuela Superior de Huejutla, como son: Becas, Movilidad estudiantil, estancias de investigación, entre otras, mediante platicas y entrega de trípticos.

Extensión

En la función sustantiva de extensión, la cultura y el deporte forma parte esencial del proceso de formación integral de nuestros estudiantes, por ello en este periodo se realizaron las siguientes acciones.

Eventos culturales

Se llevó a cabo una muestra pictórica por parte de los alumnos Carluz Sáenz y Luis Martin Hernández y Liborio Enríquez Salazar distinguidos alumnos con dotes artísticos.

Se llevó a cabo la presentación del libro "el machín" del Mtro. Artemio Infante, al cual asistieron 180 alumnos.

Con el propósito de dar cumplimiento al Programa de Desarrollo Institucional de la ESH, a través de la extensión de la cultura para la formación integral de los alumnos, se organizaron el 11 y 12 de octubre, eventos artísticos-culturales, donde se presenciaron los eventos: **noche de trova, amenizada por Alfredo Tello**, la **obra de teatro "Don Quijote de la Mancha"**, el **Ballet Moderno "Reigen"**, **el grupo musical Ensamble Universitario "Levi"**, y la exhibición de caricatura política.

Para promover la identidad y tradiciones de la región Huasteca en el marco de las celebraciones, día de muertos "Xantolo". Se efectuaron concursos de **cuadrillas y arcos** asimismo una conferencia por **parte del Prof. Mario Bustos Escobar** a cerca de esta tradición.

Se cumplió con la promoción cultural de promover el gusto por el buen Cine proyectando el 23 de Agosto de este año la **película "En busca de la felicidad"** con Will Smith, dirigida por Gabriel Muccino en el auditorio de la ESH donde asistieron aproximadamente 100 alumnos de los tres programas educativos.

Se realiza actualmente un taller de danza, donde participaron 22 alumnos (10) alumnos del PE de Administración, (6) del PE de Derecho y (6) del PE de Sistemas Computacionales, el cual servirá para formar el grupo representativo de danza de la ESH.

Así mismo, se realiza actualmente un taller de música, donde participaron 12 alumnos (4) alumnos del PE de Administración, (4) del PE de Derecho y (4) del PE de Sistemas Computacionales el cual servirá para formar el grupo representativo de música de la ESH.

Se organizo y desarrollo un maratón de conocimientos con la participación 65 alumnos de los 3 PE y 7 docentes

Eventos deportivos

Se realizó en el mes de Febrero un torneo institucional de Futbol con la participación de tres instituciones educativas de Huejutla,

De la misma manera se llevaron acabo 2 torneos de volibol y dos de futbol, donde participo un total de 325 alumnos de los 3 PE.

Se realizó un mini maratón de 5 kilómetros en la ESH con fin de dar cumplimiento a las metas establecidas para este año donde participaron aproximadamente 43 alumnos entre ellos algunos catedráticos.

La Comisión Institucional de Medio Ambiente, realizó diferentes actividades para dar inicio a lo trabajos que pretenden crear conciencia tanto a alumnos como catedráticos, de la importancia del cuidado del medio ambiente, los alumnos participaron activamente en la plantación de árboles y se colectan botellas de plástico para reciclar, teniendo en esta escuela un programa permanente con esta labor.

Gestión: Servicios estudiantiles

Tutorías y Asesorías

Importante que los profesores de tiempo completo y por asignatura apoyen el proceso de Tutorías y Asesorías, convertido el profesor en: asesor, colaborador, acompañante y consejero, con el propósito fundamental de disminuir significativamente la reprobación y deserción escolar.

Tutorías

Con respecto a las tutorías el 100% de nuestros estudiantes es tutorado, ya que en cada grupo es asignado un profesor por asignatura como tutor.

Asesorías

La Escuela Superior Huejutla, destino un total de 237 horas, atendiendo a 161 alumnos de los tres programas educativos, de esta manera se da asesoría personalizada al 19% de nuestros estudiantes, que así lo requieren.

Pláticas de inducción

se llevaron a cabo los cursos de inducción a estudiantes de nuevo ingreso y reunión con sus padres de familia, cuya finalidad es informar de los servicios con que cuentan, sus derechos y obligaciones como universitarios, de igual manera se presentaron los docentes que les impartirían sus respectivas materias, dándoles a conocer el contenido de las asignaturas, sistema de evaluación, el horario de clases, las reglas que regirán dentro del aula incluyendo infraestructura y equipamiento, así mismo se aplicó un examen diagnostico, a un total de 233 estudiantes atendidos de los tres Programas Educativos (79) de la Licenciatura en Administración, (47) de Sistemas Computacionales y (107) de Dere

Apoyos a estudiantes (becas) desglosado por programa de beca

Reconocer el esfuerzo y rendimiento académico de los estudiantes, resulta muy importante, preocupados por esta situación la universidad establece acciones para que un mayor número de estudiantes sean beneficiados con una beca, como las de PRONABE, BECANET, Recursos propios UAEH, o con apoyos Estatales y Federales.

En el periodo que se informa, se gestionaron 767, 561 becas PRONABES y 136 becas universitarias, 68 de Becanet y 2 de becas servicio, respecto de una población estudiantil de 856 alumnos, lo cual representa que el 89.6% de nuestros estudiantes están becados.

Consejo Técnico

En el periodo que se informa, se integró el Consejo Técnico de la Escuela Superior Huejutla, el cual se encuentra conformado por el Director de la Escuela quien funge como presidente, el Secretario Académico y los Coordinadores de los tres Programas Educativos, quienes asumen el rol de consejeros técnicos Exoficio, (2) profesores de la Licenciatura en Administración (2) de derecho y (2) de Sistemas computacionales, con el igual número de alumnos de cada programa educativo mencionado, los cuales realizaron en este periodo dos Sesiones donde determinaron la situación académica de 8 alumnos, a los cuales se les dio la oportunidad de continuar sus estudios.

Área de Psicología y Trabajo Social

Se coordinó durante este periodo, el desarrollo del programa de Psicología a donde se atendiendo a las necesidades estudiantiles y participación de un total de 800 universitarios.

Se efectuaron un total de 100 trámites de gestorías administrativas ante la dirección de la escuela, se otorgaron un total de 50 orientaciones a estudiantes de los servicios que ofrece la universidad en sus distintas áreas de atención.

Se atendió a los padres de familia que acudieron al área a conocer los resultados de calificaciones parciales.

Se celebraron durante este periodo dos reuniones de padres de familia con estudiantes de segundo semestre de Derecho y Sistemas Computacionales con el fin de dar a conocer los lineamientos institucionales y así evitar ausentismo escolar, entregándoles el historial académico de sus hijos con el fin de informarles de sus avances académicos.

Se prestaron servicios a 3 grupos de Sistemas Computacionales y 2 grupos de Administración que presentaban problemas de comunicación, integración grupal y trabajo en equipo.

Se aplicaron instrumentos para ayudarlos a mejorar sus hábitos de estudio.

Durante 3 meses, se otorgó atención psicológica a 41 personas.

En el mes de septiembre se atendieron 21 alumnos, en octubre 15 alumnos y en el mes de Noviembre 5 alumnos con problemas de bajo rendimiento escolar, problemas familiares, de pareja, embarazos no planeados, superación de alguna pérdida.

13 alumnos de Administración, 18 alumnos de Derecho y 10 alumnos de Sistemas Computacionales.

La conferencia "La vida es una sola, Vívela con metas" conferencia dirigida a los alumnos con bajo rendimiento escolar y académicamente irregulares con la finalidad de motivarlos en la escuela, en la cual participaron 142 alumnos.

Servicios Académicos

Biblioteca

Con la intención de llevar un control de las actividades, dentro del área de la Biblioteca y lograr la mejora de los servicios que ofrece esta área, de la información educativa de los alumnos y académicos que colaboran para el progreso del proceso formativo. A continuación se especifican la forma en que se realizaron diversas actividades.

Se amplió el horario de atención al hacerse acreedor a una beca servicio, la cual beneficia a un alumno de la licenciatura en Sistemas Computacionales con un monto de mil pesos mensuales.

Usuarios de los diferentes servicios

Prestamos a domicilio:

El servicio de préstamo a domicilio de bibliografías es importante, para los usuarios, ya que es un apoyo necesario para una investigación tanto para académicos y alumnos, en la preparación de sus clases, y en este apartado se atendieron a **1671** usuarios.

Área de cómputo:

En este espacio atendió a un total de **4,634** alumnos y catedráticos en la sala de consulta a internet y Biblioteca digital. Con un total de **2,185** horas atendidas en esta área.

Área de acervo general y consulta:

Sin restarle importancia a nuestro acervo como herramienta de enseñanza aprendizaje este espacio nos genero una estadística de: **3,657** usuarios que se atendieron en consulta general, Se investigaron **3,634** volúmenes y **1,291** títulos. Se les proporcionó mantenimiento a los 13 equipos de cómputo.

Derecho con **2010** volúmenes y **527** títulos, **Administración** con **1515** volúmenes y **462** títulos, **Sistemas** con **1199** volúmenes y **380** títulos. En este espacio se tiene un total de **4724** volúmenes con **1369** títulos.

Centro de Autoaprendizaje de Idiomas

La atención de usuarios en el periodo que se informa el área de autoaprendizaje e idiomas el número de usuarios por área de servicio fue el siguiente: lectura 3,671, multimedia 2,364, video grupal 294 y karaoke 525. Por carrera tenemos: Administración 2,747, Derecho 2,641, Sistemas Computacionales 1,429 y programa de formación para docentes 37 dando como resultado total de 6854 usuarios por semestre.

Centro de Cómputo Académico (CeCA)

Se realizó mantenimiento preventivo y correctivo a 31 equipos instalados en el Aula de Cómputo y 21 en Sala de Cómputo, 30 equipos en el laboratorio especializado de cómputo, así como 24 equipos instalados en las Aulas de Clases de las tres licenciaturas ofertadas en esta Escuela Superior de Huejutla, sumando un total de 106 equipos.

Se atendieron 65 órdenes de servicio a mantenimiento correctivo de equipos instalados en las aulas y áreas administrativas de esta escuela.

En el periodo que se informa, en el Aula de Cómputo se atendieron a 575 alumnos de los tres programas educativos con un total de 10,990 servicios para los tres programas educativos que se imparten en esta Escuela Superior.

En la Sala de Cómputo se atendieron un total de 450 reservaciones para usuarios fuera de su horario de clases de los Programas Educativos de la Licenciatura en Administración, Licenciatura en Derecho y la Licenciatura en Sistemas Computacionales.

Infraestructura

Mantenimiento preventivo y correctivo:

En este periodo se aprobaron recursos de fondos extraordinarios (FECESUPE) que hacienden a \$2,174,590.17 con lo cual se han logrado importantes beneficios, como contrataciones y mantenimientos de equipos e infraestructura a si como la construcción de espacios.

En remodelaciones y mantenimientos, preventivos y correctivos a la Infraestructura de la ESH, **se invirtieron recursos por** \$583,850.69 y \$362, 278.00 en obras de construcción como una bodega y una cancha de usos multiples.

De igual forma se llevó a cabo un programa de mantenimiento preventivo y correctivo de la infraestructura física, equipo y mobiliario de prácticamente toda la escuela, con lo cual no solo da una mejor vista, sino que hemos logrado tener espacio en óptimas condiciones, creando un ambiente de trabajo más agradable y en mejores condiciones.

Agradecimientos:

Los resultados alcanzados sin duda alguna, es el reflejo del trabajo realizado de los Directores que me antecedieron, a quien mucho la comunidad universitaria valora su esfuerzo, lealtad y el compromiso, así como el trabajo y apoyo decidido de los Directores del Instituto de Ciencias Básicas e Ingeniería, del Instituto de Ciencias Económico Administrativas y del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, institutos de los que dependen cada uno de los Programas Educativos de esta ESH.

Así mismo reconozco y agradezco enormemente el trabajo cotidiano, el alto sentido de compromiso y lealtad institucional de mis mas cercanos colaboradores, entre los que destaco al señor secretario académico, al subdirector administrativo, a los coordinadores de programa, a los coordinadores de las demás funciones y a los representantes e integrantes de las diversas comisiones de esta ESH, a toda la planta

docente, al personal administrativo, y a ustedes jóvenes les invito a realizar el mejor de los esfuerzos para culminar de la mejor forma su proceso de formación. Sin lugar a dudas los logros obtenidos son muy importantes, pero también el camino que nos falta por recorrer es mucho y el reconocimiento que debemos tener de la sociedad nos debe servir de aliento para continuar por este camino, se lo debemos a estos jóvenes y al futuro de esta región, de este estado y del país.

Desde esta tribuna, expreso mi más amplio y sentido agradecimiento especial por los apoyos recibido de nuestro Rector, el Mtro. Humberto A. Veras Godoy y al Presidente del Patronato Lic. Gerardo Sosa Castelán, su confianza y ejemplo nos compromete a redoblar esfuerzos, a nombre de esta comunidad le agradezco profundamente su interés y solidaridad para que la Escuela Superior de Huejutla cuente con programas educativos de reconocida calidad en el marco nacional e internacional, pero principalmente que coadyuven directamente al desarrollo de la región, del estado y del país.

Una vez mas "Expreso mi agradecimiento por esta oportunidad de estar al frente de la Escuela Superior Huejutla y refrendo mi compromiso, como lo he hecho a lo largo de estos años de trabajo, daré los mejores resultados y contribuiré al engrandecimiento de esta institución" la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

¡Somos Garzas, Somos universitarios de excelencia! ¡Amor, Orden y Progreso!